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議事 

(1) 議案第27号 石垣市奨学基金条例施行規則等の一部を改正する規則について 

(2) 議案第28号 令和3年度石垣市一般会計補正予算（第4号）案提出の承認を求めることに

ついて 

(3) 議案第29号 学校施設使用に関する協定の締結について（石垣中学校、石垣第二中学校、

大浜中学校、白保中学校及び川平中学校） 

(4) 議案第30号 石垣市立八重山博物館協議会委員の委嘱の承認を求めることについて 

(5) 議案第31号 臨時代理の承認を求めることについて（委託契約の一部変更に係る議案の議

会提出） 

(6) 議案第32号 育鵬社版公民教科用図書の掲載内容による影響への対処を求める請願につ

いて 

(7) その他  



 

   

 開会 午後2時00分 

  

石 垣 教 育 長 皆さんこんにちは。今日から2学期がスタートということで、夏休みの作

品等を抱えて登校する子ども達の姿が見られました。現在も緊急事態宣言

が発令中でありますので、しっかりと感染対策を実施し、子ども達が楽し

く学校生活を過ごせるよう願っております。それではこれより、令和3年

度第5回石垣市教育委員会8月定例会を開会します。はじめに、会議の傍

聴についてお諮りしたいと思いますが、本日の議事については、公開とす

ることとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、本日の会議は公開といたします。傍聴人の方は、石垣市教育委

員会会議傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守してください。次

に、会議録の承認についてであります。前回の第4回7月定例会の会議録

について、質疑、訂正等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、7月定例会の会議録については、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、今回の会議録署名人について、今回は金城委員と大道委員を指名し

ます。よろしいですか。 

金 城 ・ 大 道 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめ

て行います。金城委員より順に報告をお願いします。 

金城教育長職務代理者 7 月 28 日、令和 3 年度石垣市立八重山博物館文化講座がありました。演

題は「首里城の復元」で、講師は琉球大学名誉教授の高良倉吉先生でした。

その昔、琉球王国の中心であった首里城の歴史的背景を学ぶことができ、

一日も早い首里城の復元を願いました。砂川館長をはじめ、皆さんお疲れ

様でした。8月1日、移動図書館こっかあら号の出発式がありました。蔵

書数は約2,500冊、巡回箇所は6か所に増えて、東回りルート、西回りル

ートで貸し出しを行っています。久原館長の「コロナウイルスの影響で、

北部地区や西地区の方々が図書館のある市街地に来れない状況が続いて

いる。しかし、図書館はくまなくサービスをしなければいけない。」とい

う言葉が心に響きました。読書は人をつくり、人は社会をつくります。本

をいっぱいに載せたこっかあら号の活躍が期待されます。8 月 24 日、令

和3年度教育委員会施策に関する八重山地区会議が八重山合同庁舎・八重

山教育事務所の研修室で開催される予定でしたが、県内の新型コロナウイ

ルスの感染状況及び沖縄県緊急事態宣言を踏まえ、書面による開催となり

ました。沖縄県教育振興基本計画等の計画に対し、地区協議会の協議題に

対する意見として、8月17日に事務局に提出いたしました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に南委員よろしくお願いいたします。 

南 委 員 7月28日、博物館文化講座「首里城の復元」を受講しました。8月1日、

新移動図書館車こっかあら号の出発式に主席しました。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に浦内委員よろしくお願いいたします。 

浦 内 委 員 7月28日、「首里城の復元」と題した博物館の文化講座に参加いたしまし

た。琉球大学名誉教授で、首里城復元に向けた技術検討委員会委員長の高



 

良倉吉氏による講演でした。首里城復元に向けた取組の原状と首里城の歴

史、そして、正殿、各建物の配置などの意味や、また、八重山諸島と首里

王府との関係など、多くを学ぶことができました。5 年後の正殿の完成が

楽しみであります。8月1日、図書館の新移動図書館車こっかあら号の出

発式に参加いたしました。トラックを改造し、専用移動図書館車両となっ

たこっかあら号は、たくさんの本を搭載し、島の北部地区、西部地区の皆

さんに、毎週日曜日に素敵な本を届けるサービスをします。このような市

民サービスは、とても大事なことと思いますので、息の長い事業にしてく

ださい。期待しております。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に大道委員よろしくお願いいたします。 

大 道 委 員 7 月 28 日、石垣市立八重山博物館文化講座「首里城の復元」に出席しま

した。琉球大学名誉教授の高良倉吉氏が首里城の歴史的背景、八重山との

関わり、これからの復元について講話してくださいました。大変勉強にな

りました。7 月 30 日、青少年深夜徘徊防止一斉夜間街頭指導に参加いた

しました。8月1日、新移動図書館車こっかあら号出発式に参加しました。

食事や運動と同じように、読書も誰もがどこでも楽しめることが大切で

す。北部・西部地区の皆さんにとって、移動図書館はとても助かります。

皆に愛されるこっかあら号になっていただきたいです。8 月 24 日、教育

委員会施策に関する八重山地区協議会がコロナ感染防止のため、書面決議

となりましたので、意見等を県教育長あてに提出しました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 令和3年7月22日～8月30日） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どおり

としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは議事に入ります。まずはじめに、議案第 27 号石垣市奨学基金条

例施行規則等の一部を改正する規則について、事務局より提案、説明をお

願いします。 

教 育 総 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

南 委 員 改正後の規定で、奨学給付金を交付とありますが、給付ではなく交付で正

しいですか。 

教 育 総 務 課 長 そうですね。新旧対照表に記載はありませんが、同規則第 10 条に交付と

いう文言を使用しておりますので、奨学金規則では交付で統一しておりま

す。 

南 委 員 交付だと文書を渡すようなイメージで、奨学金はお金を渡すものですか

ら、給付が適当だと思うのですが。 

教 育 総 務 課 長 支給する側から交付という文言を使用しておりまして、他の補助金等につ

いても「補助金を交付する」、「補助金交付決定」というように交付を使用

しておりますので、奨学金においても交付で統一しております。 

南 委 員 わかりました。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

大 道 委 員 これらの奨学金は、現在の高校3年生に限らず、現在大学1年生、2年生、



 

3年生でも申請ができるのですか。 

教 育 総 務 課 長 そうですね。希望されれば、大学や専門学校在学生でも申請できます。高

校3年時に申請し、翌年の大学1年次から奨学金を受けるのが通常ではあ

りますが、在学生でも、経済状況等により奨学金が必要となった場合で、

奨学金を希望であれば申請できます。 

大 道 委 員 これまで申請をしなかった在学中の方々も申請ができるということです

ね。以前から日本学生支援機構からの奨学金を受けているので、市の奨学

給付金に申し込めないという話をよく聞きましたので、今回の改正によ

り、併用が可能になるというのはすごく良いと思います。 

石 垣 教 育 長 大学生が卒業後、大学院に進学する場合はどう扱われますか。 

教 育 総 務 課 長 大学の時に奨学給付金を受けていた場合は、大学修了までが給付の期限と

なり、そこでいったん区切られます。大学院では2回目交付という扱いに

なり、2 回目の交付は認められませんので、奨学給付金には申請ができな

いものとなります。 

大 道 委 員 大学在学の途中からの交付決定となった場合は、その大学の卒業までが期

限ということですか。 

教 育 総 務 課 長 そうですね。 

大 道 委 員 その場合、成績証明は大学のものを提出するわけですね。 

教 育 総 務 課 長 はい、そうなります。 

大 道 委 員 わかりました。 

浦 内 委 員 今回、貸付の保証人の提出書類が緩和されていますが、保証人自体はどう

なるのでしょうか。 

教 育 総 務 課 長 貸付でありますので、保証人自体は申請の時点で立てていただく必要があ

ります。しかし、保証人の収入や資産については申請時に考慮しないとい

うことであります。奨学生が卒業後の返済が滞り、本人、保護者が支払い

できないという状況になった場合には、保証人の方に連絡し、支払をお願

いすることとなります。 

浦 内 委 員 はい、わかりました。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 27 号石垣市奨学基金条例施行規則等の一部を改正する

規則については、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第28号令和3年度石垣市一般会計補正予算（第4号）

案提出の承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願いしま

す。 

各 関 係 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

大 道 委 員 GIGAスクールに関連した会計年度任用職員の報酬の減についてですが、

採用を見送ったというのは、学校教育課が採用を断ったということです

か。 

学 校 教 育 課 長 ICT支援員を強化するということで4月から募集をしておりまして、大企

業で ICTを専門にされていた方が、その方の現在抱えている事業が終えた

ら ICT支援員として働きたいという応募がございました。その事業が終了

する時期というのが当初よりどんどん長引いており、こちらとしてもこれ



 

以上は待てない状態となり、別の新しい方を再度募集することといたしま

した。 

大 道 委 員 わかりました。GIGAスクール構想に向けて人材確保はなるべく急いだ方

が良いと思いますので、よろしくお願いします。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

浦 内 委 員 図書館の空調改修工事についてですが、現在、図書館の空調についてはど

のような状況なのですか。また、改修工事はいつ頃から予定をしておりま

すか。 

図 書 館 長 図書館の空調については、チラーユニットクーラーといいまして、大きな

2 台のユニットで空気を冷やし、その冷気を全館に送風しております。そ

のユニットが老朽化しており、点検業者からも早めに取り替えないといず

れ故障するということでしたので、補正予算を計上しております。 

浦 内 委 員 2機とも交換するのですか。 

図 書 館 長 はい。2 機とも交換する予定です。工事については、議会の議決後、速や

かに入札を執行し、できるだけ早く改修工事に着手したいと思います。 

南 委 員 学務課の工事請負費についてですが、以前、大浜小学校に学校訪問に行っ

た際に、コンクリート剥離の問題が見られましたが、それらの修繕はされ

ているのですか。 

学 務 課 長 大浜小学校の校舎改修につきましては、別予算で既に組まれており、工事

も始まっております。今補正の工事請負費につきましては、石垣中の耐震

改修工事の工期延長に伴うもの。また、その他の学校のトイレの改修、エ

アコンの取替えの環境整備工事の予算であります。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

金城教育長職務代理者 家庭学習リーフレットについて計上されておりますが、どのような流れで

作成されるのですか。 

学 校 教 育 課 長 先に教師用を作成しており、主に中学生向けの児童生徒用リーフレットを

現在作成中であります。成績に注目するのではく、学習のプロセスを大切

にしようという視点から、教師からの支援方法について教師用を作成して

おります。もちろん子ども達にも必要となりますので、学び方の手引きと

なるようなリーフレットを作成しております。 

金城教育長職務代理者 はい、わかりました。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

浦 内 委 員 新博物館の基金積立金ですが、今回、1,000 万円の積み立てを計上してお

りますが、現在どれくらいの額が基金に積み立てされていますか。また、

市史編集課の宮良地区の民話調査について、その調査方法と民話の発刊予

定時期について教えてください。 

博 物 館 長 まず博物館からお答えいたします。基金の積立額は、今回の補正予算で

1,000 万円を積み立てると、トータルで 2,000 万円となります。この基金

条例は、令和元年度に制定されており、毎年決算が出た後に積立金を充て

ておりますので、令和元年の決算分は令和2年度に、令和2年度決算分に

ついては今回計上しているもので、トータル2,000万円であります。 

市 史 編 集 課 長 宮良地区の民話聞き取り調査についてですが、宮良公民館にご協力をいた

だきまして、特に老人クラブの皆さんから聞き取りを行いたいと考えてお

ります。調査方法については、民話を語れる方々に集まっていただき、方

言で聞き取りをしながら多くの民話を集めたいと考えております。コロナ



 

禍の状況でありますので、集まっていただく場合は少人数で複数回行いた

いと考えております。また、調査については今年度スタートしますが、2、

3 年かけて調査をしたいと考えております。また、民話の発刊につきまし

て、今年度は平得の民話の発刊に着手しており、次は川平の民話を予定し

ております。つきまして、宮良の民話の発刊時期につきましては、早くて

も4、5年かかる見込みであります。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第28号令和3年度石垣市一般会計補正予算（第4号）案

提出の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第29号学校施設使用に関する協定の締結について（石

垣中学校、石垣第二中学校、大浜中学校、白保中学校及び川平中学校）、

事務局より提案、説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

金城教育長職務代理者 資料の協定書について、石垣中の分しかついていませんが、他の4校も同

様の内容ですか。 

学 務 課 長 第2条の使用教室及び使用期間については、各申請書のとおりとなります

ので各学校違いますが、それ以外については同様となります。例としまし

て石垣中の協定書案を資料につけております。 

金城教育長職務代理者 各学校で使用時間や場所が違いますので、協定書締結の際は、きちんと明

記することをお願いいたします。また、1 点追加で提案したいのですが、

コロナに関しまして、感染対策を徹底していただく旨の項目を入れていた

だきたいなと思います。マスク着用の徹底、密にならないようにといった

ことは、もちろん学校でも徹底されていると思いますが、学校を終えての

この地域未来塾でも徹底していただきたいので、遵守事項に項目の追加を

お願いいたします。 

学 務 課 長 はい。使用者の遵守事項に、使用する際の感染対策の徹底について追加し

たいと思います。 

金城教育長職務代理者 入試対策の地域未来塾でもありますので、きちんと感染対策を講じて実施

していただきたいと思います。 

石 垣 教 育 長 それでは、協定書の使用者の遵守事項にコロナ感染対策を徹底して行う旨

の文言を追加するとします。他に質問はありませんか。 

南 委 員 各学校で実施日や人数がまちまちですが、この地域未来塾への補助金は、

人数によって変わるのですか。どのような形で補助しているのですか。 

いきいき学び課長 基本的に、講師への謝礼金になります。人数によって金額が変わるという

ことではありません。生徒も各校とも入試対策がメインとなりますので、

中学3年生が中心となります。 

南 委 員 講師1人当たりにいくら補助という形ですか。 

い き い き 学 び 課 講師1人当たりではなくではなく、時給制ですね。1日2時間以内の実施

で、1時間当たりにつき2,500円以内の額を支給しております。 

南 委 員 1時間あたりにつきという補助ですね。わかりました。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 



 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 29 号学校施設使用に関する協定の締結について（石垣

中学校、石垣第二中学校、大浜中学校、白保中学校及び川平中学校）は、

コロナ感染対策の徹底ということで、協定書を一部修正のうえ承認として

よろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 30 号石垣市立八重山博物館協議会委員の委嘱の承

認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願いします。 

博 物 館 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 30 号石垣市立八重山博物館協議会委員の委嘱の承認を

求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 31 号臨時代理の承認を求めることについて（委託

契約の一部変更に係る議案の議会提出）、事務局より提案、説明をお願い

します。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

南 委 員 ネットワーク工事は、中学校ではもう終えているのですか。 

学 校 教 育 課 長 そうですね。伊原間中以外は8月いっぱいで終えるものでございます。 

南 委 員 1人1台の端末は、もう配付されているのですか。 

学 校 教 育 課 長 石垣中と石垣第二中などの一部の学校では届いております。現在、初期設

定の作業中であります。 

南 委 員 初期設定を終えてから各生徒へ配付ということですか。 

学 校 教 育 課 長 そうですね。早ければ9月中旬頃から配付を予定しております。 

南 委 員 GIGAスクールに関連して、教職員への研修や学校側の子ども達への体制

作りはどのように考えておりますか。 

学 校 教 育 課 長 ICT教育の活用指針を現在作成中であります。教職員研修については、年

8回の ICT教職員研修を実施しております。また、契約業者による年2回

の端末の活用についての研修会を実施する予定であります。また、端末活

用事例については、教育委員会からも各学校に紹介していきますが、やっ

てみないと見えない部分もあるかと思いますので、研修を重ねながら進め

ていきたいと思います。 

南 委 員 GIGAスクール構想については、現場の教職員も戸惑っている部分もある

かと思います。文科省からも色々な活用事例を紹介しておりますので、教

育委員会からの支援もよろしくお願いいたします。 

学 校 教 育 課 長 個別最適化学習ということで、授業でのつまずき部分の補完や自学で更に

進めていくといった学び方をどう身につけていくのか。一斉授業から個別

学習スタイルまでを研究していく必要があるかと思います。 

南 委 員 今後も学級閉鎖や学校閉鎖もありえる話ですので、オンライン学習といっ

た体制をなるべく早くに整えられるよう、教職員のためにも教育委員会か

らの支援、サポートをお願いいたします。ICT支援員の役割も非常に大切

になっていくと思います。 

学 校 教 育 課 長 ご提言ありがとうございました。 

石 垣 教 育 長 研修会については、課長からも説明がありましたように順次実施していき



 

たいと思います。端末ももう間もなく配付される予定でありますので、

GIGAスクールがいよいよスタートするということも含めて周知していき

たいなと思います。他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 31 号臨時代理の承認を求めることについて（委託契約

の一部変更に係る議案の議会提出）は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 32 号育鵬社版公民教科用図書の掲載内容による影

響への対処を求める請願について、事務局より提案、説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいま、請願についての説明がありましたが、この育鵬社版の教科書を

使用したことにより、請願でいうような大人社会への不信感を抱いた、ま

た、心のケアの必要性について学校現場からの相談や報告はありますか。 

学 校 教 育 課 長 学校現場からは、指摘されるような相談や報告はございません。 

石 垣 教 育 長 学校現場からの相談は特に無いとのことです。それでは、請願につきまし

ては、採択・不採択について決議していただきます。各委員からご意見や

質疑はございますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 意見はないようです。当該教科書については、採択した平成 27 年度、令

和元年度におきましても文科省の検定に合格した教科書を適正な手続き

により採択されたものであると考えます。また、当該女性秘書官が掲載さ

れることによって、請願でいう「一方的な観念を子どもに植えつけ」、「基

本的人権を侵害するものである」とはならないと考えます。つきましては、

請願者の求める掲載内容による影響への対処を石垣市教育委員会が施す

必要性があるとは考えがたいため、議案第 32 号育鵬社版公民教科用図書

の掲載内容による影響への対処を求める請願については、不採択としてよ

ろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、その他についてですが、事務局よりその他の報告はありますか。 

教 育 総 務 課 長 今回、その他について、特に報告事項はありません。 

石 垣 教 育 長 それでは議事については以上となります。最後に各課報告をお願いしま

す。 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告） 

石 垣 教 育 長 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。 

各委員・関係課長 （質疑応答あり） 

石 垣 教 育 長 それでは、これで令和3年度第5回石垣市教育委員会8月定例会を閉会い

たします。皆さまどうもお疲れさまでした。 

  

 閉会 午後3時40分  


